
 

 

平成２４年度 第７回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２４年１１月２１日(水) 午前１０時００分～１０時４０分 

場  所  応用セラミックス研究所１階会議室 

出 席 者  林所長，神谷，伊藤，原，佐々木，東，川路，坂田，河野，若井， 

平松，谷山，笹川，中村，篠原，赤津，阿藤，須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２６名，公務欠席７名，定足基礎数１９名，定足数１３名，出席者１８名で成立 

            

配布資料 

 ○平成24年度第6回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．東京工業大学応用セラミックス研究所長についての意向表明に関する規則 

 ２．平成25年度共同利用研究の募集について 

 ３．客員研究部門（外国人）教授候補者の履歴・業績 

 ４．客員研究員受入れ調書 

 ５．平成24年度学術講演講師 

 ６．検収センター業務の見直しについて 

 ７．学長補佐室及び学長アドバイザリーボードについて 

 ８．復興特別所得税の源泉徴収のあらまし 

 ９．退職手当の改正内容の概要 

１０．改正労働契約法等に関する整理について 

１１．国立大学法人等の平成23年度評価結果について 

１２．「研究の種発掘」支援について 

１３．ゴットフリード・ワグネル賞について 

１４．平成24年度第7回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

１５．平成24年度第8回応セラ研安全衛生委員会・第8回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

１６．資格取得状況調について 

１７．Ｒ３－Ｃ棟周辺の整備計画 

１８．第85回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

回覧資料：平成25年度共同利用研究募集要項発送先リスト 

 

議事要録の確認 

平成２４年度第６回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 １．応用セラミックス研究所長意向表明者に関する投票管理委員会の設置について 

   林所長から，資料１に基づき，林所長の任期が平成２５年３月３１日付で満了となるため，本委員会を 

  設置したい旨の説明があり，審議の結果，これを承認し，投票の結果，委員５名を選出した。 

   また，本委員会は，所長の任期が２年であることから，１年おきに設置することになるが，次回の投票

管理委員会の設置から，投票は行わずに准教授の年長者から５名とする案が提案され，審議の結果，これ

を承認した。 

 

 ２．平成２５年度共同利用研究の募集について 

   林所長から，資料２に基づき，本件について募集要項を１２月上旬に発送する予定である旨説明があり，

審議の結果，これを承認した。また，同募集要項の発送先リストを回覧するので，追加等があれば申し出

てほしいとの発言があった。 

 

 



 

 

 

 

 ３．平成２４年度客員研究部門（外国人）教授候補者の選考について 

   原選考委員長から，資料３に基づき，候補者１名の説明があった。受入期間が平成２５年３月１日～４

月１０日となっており，３月３１日までは平成２４年度予算，４月１日以降は平成２５年度予算となる。  

年度をまたがる人事の発令については，可能であるとの確認が取れているので，４月１日～１０日につい

ては，平成２５年度の受入として改めて審議いただく必要はない旨の説明の後，受入教員の若井教授から

補足説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

４．客員研究員の受入について 

   林所長から，資料４に基づき，準客員研究員１名の受入について説明があり，審議の結果，これを承認

した。 

 

○報告事項 

 

 １．学術講演講師の選考について 

   林所長から，資料５に基づき，学術講演講師１名について説明・報告があった。 

 

 

○諸会議報告 

  林所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思うの 
で，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

 １．教育研究評議会（11/2） 

   ※特に報告事項なし。 

 

 ２．部局長等会議（10/19，11/2，11/16） 

   １）教員人事ポイント制について 

     ・人事ポイント制移行後の人件費１％削減について当初平成２５年度から実施予定であったが２年

間延期となった。平成２７年度からの実施については確定しているわけではない。 

   ２）オープンアクセスジャーナルへの投稿について 

     ・法外な投稿料を請求された例があるので，十分注意されたい。 

   ３）検収センター業務の見直しについて（資料６） 

     ・不正防止策として，全品検収を平成２５年１月から試行実施し，４月より完全実施とする。 

   ４）学長補佐室及び学長アドバイザリーボードについて（資料７） 

   ５）復興特別所得税について（資料８） 

     ・復興財源確保法により，平成２５年から源泉徴収時に復興特別所得税も併せて徴収することにな

ったので，謝金等の支払にあたっては，講師への支払額が変わるので注意願いたい。 

   ６）国家公務員の退職給付の給与水準の見直し等について（資料９） 

     ・官民格差是正のため，平成２５年１月１日から施行する。 

   ７）労働契約法改正のあらましについて（資料１０） 

     ・改正のポイントについて説明。 

   ８）国立大学法人等の平成２３年度評価結果について（資料１１） 

   ９）「研究の種発掘」支援について（資料１２） 

     ・林所長及び原教授から，概要説明及び応募について依頼。 

  １０）ゴットフリード・ワグネル賞について（資料１３） 

     ・応募資格等について説明。 

 



 

 

 

３．５部局長懇談会（11/2） 

   １）すずかけ台地区ヘリウムガス回収・圧縮設備について 

   ２）加藤山散策路整備について 

 

４．５研究所長懇談会（11/2） 

   ※特に報告事項なし 

 

 ５．企画運営委員会（11/7） 

   林所長から，資料１４に基づき，説明報告があった。 

   １）客員・準連携客員選考の状況について 

   ２）共同利用・研究支援室の活動について 

    

 ６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（11/14） 

林所長から，以下の事項について説明報告があった。 

   １）防災行動マニュアル英語版（すずかけ台版）について（資料１５） 

   ２）資格取得状況調査について（資料１６） 

・安全管理支援室から調査依頼をするので協力をお願いしたい。 

   ３）Ｒ３－Ｃ棟西側資材置場について（資料１７） 

     ・建築系から資材置場としてＲ３－Ｃ棟の周辺を整備したい旨の申し出があったため，応セラ研

安全衛生委員会において審議し，承認されたので，地区安全衛生委員会へ付議する旨の説明があ

った。これに対し，ヒートポンプの前は修理等の際にスペースが必要なので，現状程度のスペー

スは空けておいて欲しいと要望があった。 

 

７．共同利用・研究支援室会議（11/7） 

   林所長から，資料１８に基づき，次の事項について説明報告があった。 

１）平成２５年度共同利用研究募集要項の発送先アンケートについて 

２）ＨＰの更新作業の現況報告について 

３）平成２４年度の非常勤講師について 

４）外国人客員教授の招聘手続きについて 

５）要覧の発行について 

  ・これまで１２月締めのデータで作成していたが，文科省へ提出するデータ等は年度締めのもの

が多いので，今後は年度締めのデータで作成したい。 

６）非常勤講師・学術講演講師について 

  ・平成２４年度予算で残額があるので，是非応募してほしい。 

 

 

以  上  


